

Mitteilungsvorlage		Drucksachen-Nr: IX-MV/2017/020
Ausschuss für Kreisentwicklung	öffentlich	04.09.2017

Tagesordnungspunkt
Kompetenzzentrum Energie der Ems-Achse, hier: Sachstandsbericht

Mit Gründung der Wachstumsregion Ems-Achse 2006 hat der Landkreis Aurich die Verantwortung für den Themenschwerpunkt Energie übernommen. Dazu wurde ein Arbeitskreis "Energie" mit Akteuren der Ems-Achse betrieben und verschiedene Energieprojekte umgesetzt. Aktuell beteiligt sich der Landkreis an dem bundesweitbedeutsamen Schaufensterprojekt "enera - der nächste große Schritt der Energiewende" als Konsortialpartner.

Aufbauend auf diesen Erfahrungen hat der Landkreis Aurich im Juli 2016 den Aufgabenbereich Energie neu aufgestellt. Hierzu wurde das Kompetenzzentrum Energie mit einer unbefristeten Vollzeitstelle ausgerüstet und der Sitz ins EEZ Aurich verlegt.

Gemäß der niedersächsischen Leitlinie, komplette Umstellung auf heimische erneuerbare Energien bis 2050 unter Ausschöpfung aller Energieeffizienzpotenziale sowie einer Sektorkopplung zwischen Strom, Wärme und Verkehr, fokussiert sich das Kompetenzzentrum Energie auf den Themenbereich Energieeffizienz mit all seinen Facetten. Dabei verfolgt das Kompetenzzentrum auch im Sinne einer nachhaltigen Entwicklung vor allem drei Ziele:

- Unterstützung der Klimaschutzziele des Landes Niedersachsen und der Bundesregierung
- Innovationsförderung und Erhöhung der regionalen Wettbewerbsfähigkeit
- Förderung der gesellschaftlichen Akzeptanz für die Energiewende

Um diesen Zielen Rechnung zu tragen, setzt das Kompetenzzentrum Energie auf den Aufbau einer umfassenden Informationsplattform, Öffentlichkeitsarbeit, Vernetzung von Akteuren in den Bereichen Energie und Klimaschutz sowie Initiierung und Umsetzung von energiebezogenen Projekten.

So wurden bislang verschiedene Veranstaltungen für KMUs durchgeführt, Kampagnen, wie "clever heizen", mit der Klima- und Energieagentur



Niedersachsen umgesetzt, neue regionale Kooperationen aufgebaut, erste Energieeffizienzprojekte angeregt und im Bereich der Öffentlichkeitsarbeit einen Internetauftritt sowie erstes Informationsmaterial entwickelt.

Erstellungsdatum:	Unterschrift
23.08.2017	gez. Weber